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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
 INCLUSIÓN 
 
APROVECHARÁ IEEQ HERRAMIENTAS DIGITALES PARA FORTALECER LA DEMOCRACIA 
Por Janet López 
Grisel Muñiz Rodríguez, presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), expuso que se 
buscará fortalecer el uso de tecnologías digitales, esto dentro de los esquemas que se emplearán para crecer 
la participación ciudadana en las elecciones. La tecnología, junto con la inclusión, son elementos necesarios 
para ayudar a que cada vez sea mayor la cantidad de queretanos que acuden a las urnas. Entre los elementos 
que ya demostraron ser efectivos mencionó la posibilidad de permitir a las personas con discapacidad votar 
de manera anticipada, a través del voto electrónico. Tanto la máxima publicidad como usar las herramientas 
son esquemas que abonan a crecer el interés de los queretanos por determinar las dirigencias en sus 
gobiernos. También debe el instituto optar por emitir sus mensajes con palabras de uso común, no a través 
de tecnicismos. “Nos va a ayudar a alejarnos de estos términos que solamente generan rechazo en la 
ciudanía, porque no les traducimos al ejercicio pleno de sus derechos.” 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/aprovechara-ieeq-herramientas-digitales-para-fortalecer-la-
democracia/ 
 
CONSTITUCIÓN DE PARTIDOS LOCALES 
 
CAMINO CUESTA ARRIBA 
Por Andrés González Arias 
Para las cuatro asociaciones políticas que en Querétaro buscan su registro como partido político local, ya 
empezaron sus empeños. Y el camino –ya lo habíamos anticipado– es cuesta arriba, con muchos imprevistos 
y recovecos para completar el mínimo requerido en sus Asambleas Municipales. Estas cuatro son –todavía 
como asociaciones civiles– Razón y Participación; Biodiversidad Querétaro; Movimiento Laboral y Querétaro 
con Rumbo. Esta última –la de Connie Herrera– que adoptó ya el nombre que tendría como partido político 
con registro local y que se denominara posible partido político con el nombre de “Querétaro Seguro”, este fin 
de semana tuvo sus dos primera pruebas, para cubrir los mínimos requeridos por el Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro IEEQ, pero se quedó en la orillita. Por eso decimos que no es fácil esta tarea. Esta 
asociación civil –Querétaro con Rumbo– tuvo el sábado pasado la primera asamblea municipal y realizada en 
el municipio de Tequisquiapan. Había en esa localidad, efervescencia y deseo de participación. Esta tuvo 
lugar en el Centro de Desarrollo Comunitario, con presencia de personal del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro, que registran asistencias, credencial del INE, instaladas en siete mesas. Conforme avanzaba la 
tarde –inició a eso de las seis– crecía el nerviosismo, por ser la primera asamblea, por ver cómo respondía el 
ciudadano al trabajo previo realizado. Pero el número de asistentes, si bien fue abundante, se quedó a solo 
diez personas para completar el mínimo requerido. “Sin embargo, volveremos a re agendar fecha para este 
municipio; porque lo vamos a lograr. Vamos bien y ya vimos donde nos faltó activar a nuestros seguidores” 
señaló Connie Herrera, la alentadora central de este proyecto político, apoyada muy de cerca por Cristopher 
Servín Herrera, su brazo derecho. Y conforme al programa presentado ante el IEEQ, este domingo pasado 
cubrieron también la Asamblea Municipal para Colón, en donde la experiencia de Tequisquiapan se repitió, 
si bien con otros ingredientes. Estas dos asambleas “nos han servido para conocer mejor el sistema y medir 
con toda exactitud los tiempos”, señaló Connie Herrera. La Asamblea Municipal de Colón, el segundo 
municipio más grande territorialmente del estado también tuvo sus asegunes. Sus comunidades están muy 
dispersas y la cabecera municipal tiene menos población que la de Tequisquiapan. En esta, tampoco 
pudieron dar el mínimo exigido, “porque que nos quedamos a nada”. Igualmente, esta también será re 
agendada. Tanto esta asociación civil como las otras tres, tienen el tiempo en contra, puesto que la 
calendarización de sus asambleas hubo de esperar la definición que se dio para las otras siete, tardadas tanto 
en el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro TEEQ, como en la Sala Monterrey del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación. Esto redujo a solo cinco meses el tiempo para cubrir las 12 asambleas 
municipales y realizar su asamblea estatal constitutiva para el mes de diciembre del año que corre. Y este fin 
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de semana, Querétaro con Rumbo cubrirá la asamblea municipal en la cabecera municipal de Arroyo Seco, a 
realizarse en el auditorio municipal este sábado 9 de julio, a las 11 de la mañana. Y este mismo sábado, pero 
a las cinco de la tarde, se realizará la del municipio de Landa de Matamoros, en la cancha techada conocida 
como “La Canchita” y la hora escogida fue a las cinco. Además de estas dos, repite el intento el domingo 10 
del mes que corre y será para esta asociación civil uno de los fines de semana más pesados, porque cubrirá la 
asamblea municipal de Jalpan de Serra a las 11 de la mañana en la cancha techada de San Francisco pero 
también y por la tarde –a las cinco– la del municipio de Pinal de Amoles, a realizarse en el kiosco de la 
cabecera municipal. Un fin de semana por demás cargado de trabajo. “Lo vamos a lograr, ya lo verán” dice 
Connie Herrera, con toda la confianza puesta en el trabajo previo realizado. 
 
https://codiceinformativo.com/columna/camino-cuesta-arriba/ 

 

INTERÉS ELECTORAL 
 
INE EXHORTA A VERIFICAR AFILIACIONES A PARTIDOS 
Por Rosalía Nieves 
El Instituto Nacional Electoral (INE) en Querétaro convocó a la ciudadanía a verificar si se encuentra afiliada 
a algún partido político, para ello podrán ingresar a la página de internet de esta institución con la clave de la 
credencial de elector y corroborar. A través de sus redes sociales, el INE dio a conocer que esta institución 
tiene a disposición de la ciudadanía una herramienta digital mediante la cual puede verificar si se encuentra 
afiliada a algún partido político, por lo que puede descargar los padrones de militantes de los diferentes 
institutos. (ESSJR 6) 
 
INTERESANTE, SERÍA VER PERFILES FEMENINOS EN ELECCIONES EN MÉXICO, DICE RECTORA 
La rectora de la UAQ, Teresa García conmemoró los 67 años que se cumplieron este 3 de julio, de que por 
primera vez la mujer ejerció en México su derecho al voto. Resaltó la importancia de la incursión de las 
mujeres en la vida política, social y democrática del país y del mundo, afirmando que, con el paso del tiempo, 
han alcanzado espacios y posiciones que van transformado la historia en todos los ámbitos. (PA 5, DQ 4, N 6)  
 
RECONOCE RECTORA DE LA UAQ AVANCE DE LA PARTICIPACIÓN FEMENINA EN EL MUNDO 
A 67 años de que las mujeres ejercen su derecho al voto en México, la rectora de la UAQ, Teresa García 
resaltó en el noticiero Presencia Universitaria la importancia de su incursión en la vida política, social y 
democrática del país y del mundo, al igual que los espacios y posiciones que han alcanzado y desde los cuales 
cambiaron la historia. (LL) 

 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
QUERÉTARO LE DICE NO A MORENA: LEONOR MEJÍA 
Al cuestionar, ¿Qué podemos celebrar a 4 años de un gobierno de promesas incumplidas? La presidenta 
estatal del PAN en Querétaro, Leonor Mejía, señaló que a dos años proceso electoral del 2024, esta ciudad le 
dice NO a Morena y a los proyectos políticos de sus “corcholatas”, porque aquí estamos acostumbrados a 
buenos gobiernos que enfrentan los retos y construyen el futuro. (N) 
 
NI TRANSFORMACIÓN DE 4TA NI OCURRENCIAS DE MORENA EN QUERÉTARO: LEONOR MEJÍA  
Al cuestionar, ¿Qué podemos celebrar a 4 años de un gobierno de promesas incumplidas? La presidenta 
estatal del PAN en Querétaro, Leonor Mejía, señaló que a dos años proceso electoral del 2024, esta ciudad le 
dice NO a Morena y a los proyectos políticos de sus “corcholatas”, porque aquí estamos acostumbrados a 
buenos gobiernos que enfrentan los retos y construyen el futuro. A propósito del cuarto aniversario del 
pasado proceso electoral de 2018, Leonor Mejía hizo un recuento donde precisó que hoy nuestro país va en 
retroceso en materia económica, en seguridad y en salud, con un gobierno que ha gastado cuatro años en 
culpar al pasado y sembrar la división entre “buenos” y “malos” todas las mañanas. (CI) 



 

Coordinación de Comunicación Social 3 

 MARTES 5 DE JULIO DE 2022 

MORENA NO CABE EN QUERÉTARO: LEONOR MEJÍA 
Querétaro no es tierra para su proyecto político; le dice la presidenta estatal del PAN en Querétaro, Leonor 
Mejía a la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, quien visitó la capital del estado 
durante el fin de semana. En este sentido, la líder blanquiazul advirtió que, es de cuestionar los cuatro años 
de gobierno de la 4T, calificándolo como un gobierno de promesas incumplidas, “a dos años proceso 
electoral del 2024, esta ciudad le dice no a MORENA y a los proyectos políticos de sus “corcholatas”, porque 
aquí estamos acostumbrados a buenos gobiernos que enfrentan los retos y construyen el futuro”, refirió. 
(PA) 
 
PRI 
 
CRÍTICA ABIGAIL A ADELANTADOS 
Las reglas deben aplicarse parejo, por eso no podemos permitir que lo que antes criticaba Morena, hoy 
pueda hacerlo sin consecuencias; subrayó la presidenta estatal del PRI, Abigail Arredondo Ramos, luego de la 
visita de la jefa de Gobierno de la CDMX a Querétaro.  “Una de las ciudades con tanta problemática, es la 
Ciudad de México y aún así, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum tiene tiempo de visitar diferentes estados 
de la República, como lo hizo el día de ayer en Querétaro. Son claros actos anticipados de campaña, que 
tratan de disfrazar con pláticas en materia de reforma electoral”, cuestionó Arredondo Ramos. (PA 1 y 5, N 
6)  
 
LLAMA A QUE FUNCIONARIOS FEDERALES Y AUTORIDADES DEJEN DE HACER CAMPAÑA 
ADELANTADA  
Las reglas deben aplicarse parejo, por eso no podemos permitir que lo que antes criticaba Morena, hoy 
pueda hacerlo sin consecuencias; subrayó la presidenta estatal del PRI, Abigail Arredondo Ramos, luego de la 
visita de la jefa de Gobierno de la CDMX a Querétaro. “Una de las ciudades con tanta problemática, es la 
Ciudad de México y aun así, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum tiene tiempo de visitar diferentes estados 
de la República, como lo hizo el día de ayer en Querétaro. Son claros actos anticipados de campaña, que 
tratan de disfrazar con pláticas en materia de reforma electoral”. (CI) 
 
NO FUI UN LÍDER PERDEDOR: PAUL OSPITAL 
Por Sergio Hernández  
Paul Ospital el expresidente del PRI acusó que el exgobernador del PAN, Francisco Domínguez lo haya 
querido quitar de la presidencia, “pero no pudo y esa dirigencia logró que el PRI ahora gobierne un 200% 
más de cuando la recibí”. Niega ser un presidente priísta “perdedor” y da sus razones: después de mi gestión 
gobernamos 200% más de población queretana que cuando yo recibí el PRI y reconoce: “no nos fue bien en 
la elección”. Sobre su futuro dice que quiere inscribir el Récord Guinness en ser el diputado de mayor 
iniciativa aprobadas. (N 6) 
 
MORENA 
 
MORENA NO CABE EN QUERÉTARO 
Querétaro no es tierra para su proyecto político; le dice la presidenta estatal del PAN en Querétaro, Leonor 
Mejía a la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, quien visitó la capital del estado 
durante el fin de semana. En este sentido, la líder blanquiazul advirtió que, es de cuestionar los cuatro años 
de gobierno de la 4T, calificándolo como un gobierno de promesas incumplidas, “a dos años proceso 
electoral del 2024, esta ciudad le dice no a MORENA y a los proyectos políticos de sus “corcholatas”, porque 
aquí estamos acostumbrados a buenos gobiernos que enfrentan los retos y construyen el futuro”, refirió. (PA 
5, N 6)  
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: AL ESTADO, LA MEJOR CALIFICACIÓN CREDITICIA 
Es la única entidad con ese distintivo por bajo riesgo y manejo transparente, informan. (DQ principal) 
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N: EJEMPLO NACIONAL 
Moody's reconoce a Querétaro como la primera entidad con un perfil crediticio AAA.mx. (N principal) 
 
AM: CRECE 4.1% CONECTIVIDAD DIGITAL EN QUERÉTARO 
La entidad se posicionó en el 10º lugar en cobertura de internet, con 79.8% de población con conexión, 
según datos de la ENDUTIH que publica el INEGI. (AM principal) 
 
PA: MÁXIMA CALIFICACIÓN CREDITICIA MOODY’S 
Es Querétaro primer estado en obtener el más alto perfil crediticio en nuestro país, de acuerdo con Moody’s. 
(PA principal) 
 
EUQ: CON INTERNET, 74.1% DE HOGARES EN LA ENTIDAD, SEÑALA EL INEGI 
Se coloca Querétaro en el lugar siete a nivel nacional, por mayor aprobación de viviendas que cuentan con 
esta herramienta, según encuesta. (EUQ principal) 
 
CQRO: QUERÉTARO, EL ESTADO CON MEJOR CALIFICACIÓN CREDITICIA EN EL PAÍS 
La Agencia Calificadora Moody’s Local México mencionó que la entidad queretana ha sabido financiar con 
recursos propios algunos proyectos de gran importancia e impacto social, consolidándose como un referente 
nacional en prácticas crediticias y financieras. (CQRO principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERETARO, EL ESTADO CON MEJOR CALIFICACIÓN CREDITICIA EN EL PAÍS 
Como resultado de una administración transparente, con un buen manejo del presupuesto y un 
cumplimiento de ejercicios y operaciones de manera responsable, la Agencia Calificadora Moody ’s Local 
México, a través de su más reciente  “Informe de Calificación al Estado de Querétaro”, otorgó a la entidad un 
perfil crediticio de AAA.mx con perspectiva estable, con lo que se convierte en la primera entidad en el país 
en obtener este reconocimiento. (DQ 5, N 2, EUQ 1 y 7, PA 4, Q24-7, AM 8)  
 
BOMBARDIER AMPLÍA OPERACIONES EN QUERETARO; GENERARÁ 100 NUEVOS EMPLEOS 
El gobernador Mauricio Kuri encabezó la inauguración del nuevo Centro de Maquinados para Norteamérica 
del grupo de origen canadiense, Bombardier Recreational Products (BRP), expansión que refrenda su 
posición dentro de la industria y su confianza en Querétaro; además representa la generación de 100 
empleos permanentes de personal operativo y administrativo. (DQ 5, N 1 y 2, AM 4, CQRO 3, ADN, ALQRO, 
EM, IN, LL, M, RQNXN)  
 
EXHORTA GOBERNADOR A LA UNIDAD ENTRE AUTORIDADES ESTATALES Y MUNICIPALES EN 
BENEFICIO DE LAS Y LOS QUERETANOS 
Los retos se enfrentan con decisión y valentía, aseveró el gobernador Mauricio Kuri durante una reunión con 
integrantes del gabinete estatal, así como con representantes y delegados del municipio de Querétaro, donde 
se expusieron los avances generales de las obras y acciones que se han ejecutado y puesto en marcha, en 
torno a Paseo 5 de Febrero, proyecto que, dijo, ofrecerá seguridad vial, desarrollo y competitividad. (LDH, 
AM 4)  
 
QUERETARO BUSCA SER LA SEDE MÁS GRANDE DE DATA CENTER EN MEXICO 
El gobernador Mauricio Kuri anunció el lanzamiento de la primera región de Oracle Cloud, la cual será 
instalada en el estado. Dicho acontecimiento se debe a que la entidad buscará ser la mayor sede de Data 
Center de México. (EM)  
 
HUELGA DE TRABAJADORES DE LA PRESIDENCIA EN PINAL DE AMOLES 
Protestan trabajadores de presidencia en Pinal de Amoles por supuestos despidos injustificados. Cerca de 70 
trabajadores de la presidencia municipal de Pinal de Amoles denunciaron un presunto despido injustificado, 
por lo que se manifestaron al exterior del ayuntamiento. Ahí pidieron la intervención del gobernador del 
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estado, pues señalaron que presuntamente la secretaria técnica no había intercedido en su despido, por lo 
que pidieron mesas de diálogo. (EUQ 1 y 3, Q, EQ) 
 
DIRIGIDOS POR JERÓNIMO SÁNCHEZ Y OTROS REPRESENTANTES DE GRUPOS SOCIALES, SE 
MANIFIESTAN EN PLAZA DE ARMAS 
Piden a las autoridades vivienda, agua, salud, seguridad, comercio, entre otras peticiones. Desde mediodía, 
un contingente conformado con pueblos originarios como Amealco, Cadereyta y ciudadanos de diversas 
colonias iniciaron una manifestación pacífica, con dirección hacia Plaza de Armas del Centro Histórico, 
solicitando al gobierno del estado, abra mesas de trabajo para atender demandas de grupos de pueblos 
originarios, como vivienda, aguas, salud, comercio, entre otros. El contingente se trasladó desde la zona sur 
de la capital hasta Plaza de Armas, donde dio voz a los distintos grupos para hacer públicas sus solicitudes. 
(CQRO 5, EQ) 
 
EXHORTA GOBERNADOR A LA UNIDAD ENTRE AUTORIDADES ESTATALES Y MUNICIPALES EN 
BENEFICIO DE LAS Y LOS QUERETANOS 
Los retos se enfrentan con decisión y valentía, aseveró el gobernador Mauricio Kuri durante una reunión con 
integrantes del gabinete estatal, así como con representantes y delegados del municipio de Querétaro, donde 
se expusieron los avances generales de las obras y acciones que se han ejecutado y puesto en marcha, en 
torno a Paseo 5 de Febrero, proyecto que, dijo, ofrecerá seguridad vial, desarrollo y competitividad. (N 2, 
ALQRO)  
 
TELESECUNDARIA DONDE ESTUDIANTES QUEMARON A OTRO REGRESA A CLASES PRESENCIALES 
La USEBEQ dio a conocer que este lunes, las y los alumnos, docentes y personal administrativo de la 
telesecundaria “Josefa Vergara”, ubicada en la comunidad de El Salitre, en el municipio de Querétaro, 
regresaron de manera presencial a clases, con el fin de concluir el ciclo escolar 2021-2022. La USEBEQ 
informó que, del 18 al 22 de julio en esta telesecundaria se realizará una fase de fortalecimiento de 
capacitación docente, en la cual se brindarán talleres de contención, así como la socialización y apropiación 
del “Protocolo para la prevención, detección y actuación en casos de abuso sexual, acoso escolar y maltrato”, 
y del “Protocolo para la prevención, detección y actuación en casos de ingreso de armas y sustancias 
nocivas”. (FN, AM 4, N 5, EUQ 4, Q)  
 
EXIGEN ACTIVISTAS RESPUESTA DE AUTORIDADES ANTE LESIONES Y ACOSO EN ESCUELAS DE 
QUERETARO 
La USEBEQ tiene que asegurar a la ciudadanía que casos como el de Juan, menor quemado en El Salitre a 
inicios de junio, no volverán a ocurrir; de igual manera garantizar que existan los protocolos adecuados para 
hacer frente a estas problemáticas, enfatizó Walter López, vocero del Frente Queretano por el Derecho a la 
No Discriminación y el Estado Laico. (V3) 
 
REPUNTE COVID-19: AUMENTÓ VELOCIDAD DE CONTAGIOS DE COVID-19 EN QUERETARO 
El vocero Organizacional, Erick Ventura advirtió que, debido a la velocidad de los contagios en el estado, hoy 
existen mayores probabilidades de contraer Covid-19, y también de fallecimientos por complicaciones, sobre 
todo en personas no vacunadas, que padezcan hipertensión, diabetes o algún otro síndrome que afecta su 
sistema inmunológico. Informó que la entidad pasó de 120 a 201 casos diarios, lo que podría llevar a superar 
los tres mil casos activos de la enfermedad en menos de una semana, aunque también reconoció que los 
nuevos casos están ocasionando menos cuadros graves entre las personas ya vacunadas. (FN, EQ)  
 
FORTALECE QUERETARO LA COOPERACIÓN INTERNACIONAL CON JAPÓN  
El titular de la SEDESU, Marco Del Prete sostuvo una reunión con el Cónsul General del Japón en León, Sr. 
Katsumi Itagaki, a fin de profundizar en los programas de cooperación internacional que la dependencia 
desarrolla con el país asiático y que están orientados, mayormente, al impulso del sector automotriz. (N 8)  
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RINDE PROTESTA EL CONSEJO EMPRESARIAL TURÍSTICO DE HUIMILPAN 
Durante la instauración del Consejo Empresarial Turístico de Huimilpan, la secretaria de Turismo, Mariela 
Morán exhortó a los empresarios de ese municipio a reforzar el trabajo conjunto para consolidar un sector 
más incluyente, sustentable y entrañable para los visitantes. “Los invito a trabajar juntos para impulsar un 
sector turístico que ofrezca calidad, innovación y, en suma, que sea un sector que sorprenda a cada uno de 
nuestros visitantes”, dijo. (DQ 5, ALQRO, AM 22)  
 
MANTIENE INSTALACIÓN DE ALCANCÍAS DE COBRO EN UNIDADES DE TRANSPORTE 
El IQT continúa con la instalación de alcancías de cobro en efectivo en las unidades de transporte público 
colectivo de la zona metropolitana de Querétaro, informó el director de este organismo, Gerardo Cuanalo. 
Hasta ahora, el Instituto ha instalado tres alcancías en la ruta 31, y esta semana estará instalando ocho más. 
En algunos casos se han presentado fallas en los dispositivos, lo cual lo ha estado corrigiendo el 
concesionario del mismo. (FN)  
 
FIRMAN ALIANZA EN MATERIA DE PLANEACIÓN 
Con el objetivo de mantener una colaboración y coordinación entre los organismos de planeación la 
Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana de Querétaro (SPPC), el Instituto de Planeación, 
Estadística y Geografía del Estado de Guanajuato (IPLANEG), y el Instituto de Planeación de Aguascalientes 
(IPLANEA), Jorge Manuel Aguirre Hernández, firmaron un convenio de colaboración. En este sentido, Luis 
Antonio Rangel, secretario de Planeación y Participación Ciudadana de Querétaro, resaltó la importancia de 
la creación conjunta de proyectos a largo plazo entre ciudadanos y gobierno. (N 8)  
 
SEDEQ PROMUEVE LA INVESTIGACIÓN Y LA INNOVACIÓN CIENTÍFICA CON PERSPECTIVA DE GENERO 
Y CON EQUIDAD 
Como parte del Programa Sectorial de Educación, la SESA promoverá la investigación y la innovación 
científica con perspectiva de género y con equidad, desde la etapa más temprana. La titular de la SESA, 
Martha Soto indicó que busca convertirse en una dependencia de gestión, al reunirse con los representantes 
de Instituciones de Educación Superior y Centros de Investigación, para pedir su apoyo de robustecer la 
estrategia educativa en la entidad. (LDH, AM 5) 
 
SUMAN ESFUERZOS USEBEQ Y EL SNTE A FAVOR DE LA EDUCACIÓN BÁSICA 
El coordinador general de la USEBEQ, Raúl Iturralde se reunió con el líder de la sección 24 del SNTE, 
Francisco Ramírez, para fortalecer la relación de trabajo y hacer sinergia en favor de la educación de las 
niñas, niños y adolescentes de Querétaro. La USEBEQ y el SNTE están comprometidos en trabajar 
conjuntamente y de manera coordinada para reforzar las actividades de capacitación sobre los protocolos en 
las escuelas, anteponiendo siempre el interés superior, seguridad y bienestar de las y los estudiantes, 
maestras, maestros y comunidad educativa en general. (DQ 6, N 1 y 5, Q24-7) 
 
POLICÍA DE QUERETARO RECIBE CAPACITACIÓN DE LA POLICÍA NACIONAL DE COLOMBIA 
La Policía Nacional de Colombia, a través de la Oficina Internacional de Antinarcóticos y Procuración de 
Justicia, de la embajada de Estados Unidos (INL), concluyó los primeros dos cursos impartidos a la Policía 
Queretana, los cuales fueron dirigidos a integrantes de la SSC, la FGE y la CESPQ. Se trató de un Seminario 
Básico de Infancia y Adolescencia, así como el Diplomado en Gerenciamiento de Unidades de Investigación 
Criminal, el cual tuvo duración de un mes, en modalidad virtual. El director general del Centro de 
Capacitación, Formación e Investigación para la Seguridad del Estado de Querétaro (CECAFIS), Alberto Luna 
López indicó que estas primeras capacitaciones serán fundamentales para continuar con la preparación del 
personal operativo que trabaja por la seguridad y justicia de las familias queretanas. (N 8, EM, Q)  
  

PODER LEGISLATIVO 
 
APLICARON PRUEBAS DE DETECCIÓN DE COVID-19 
El presidente de la Mesa Directiva de la LX Legislatura, diputado Antonio Zapata arrancó la jornada de 
aplicación de pruebas de antígenos para la detección de SARS-CoV-2 o Covid-19, a los diputados locales, sus 
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colaboradores y al personal que labora en el Poder Legislativo del Estado como una medida de prevención 
de contagios. “La intención es evitar que tengamos alguna ola de contagio. El objetivo es conocer el estatus 
del personal de la Legislatura con relación a la etapa de contagios de Covid-19 en la que se encuentra 
actualmente la entidad, con la finalidad de prevenir cualquier incidente mayor”, expresó el legislador. (PA 8, 
EUQ 2)  
  

MUNICIPIOS 
 
PRESENTA NAVA QUERETAVERSO 
Para generar e impulsar la mentefactura, un desarrollo exponencial al atraer cada vez más y mejores 
inversiones, además de propiciar la apertura de empleos directos e indirectos que mejoren la economía 
queretana y potenciar la evolución del municipio hacia una ciudad inteligente, el presidente municipal de 
Querétaro, Luis Nava encabezó la presentación de Queretaverso. (...) El coordinador de Proyectos e 
Innovación del municipio de Querétaro, Rodrigo Ruiz Ballesteros, por su parte, expuso que Queretaverso 
busca que los ciudadanos tengan acceso a conocer y entender las nuevas tecnologías, para poder abrir un 
nuevo horizonte de oportunidades y participar activamente en la evolución de una ciudad del conocimiento 
desdoblada en cuatro “E”: Educación, Emprendimiento, Empleo y Entretenimiento. (DQ 1 y 3, N 1 y 3, CQRO 
4, EUQ 1 y 5, AM 6, PA 1 y 8, Q, IN, Q24-7, LL, M, VI, RQNXN, ALQRO, CN)  
 
LUIS NAVA TIENE VOLUNTAD DE TRABAJO: FABIOLA LARRONDO 
Por Sergio Hernández 
La regidora de Morena, Fabiola Larrondo reconoció el trabajo del secretario de Movilidad, Finanzas y de 
Servicios Públicos destacó que al edil Luis Nava le ve voluntad de trabajo. “El secretario de Movilidad, la 
secretaría de Servicios Públicos, el secretario de Finanzas, en lo personal no puedo quejarme. Siempre nos 
han abierto las puertas; pero desde luego hay temas importantes, creo que hay aciertos, pero bueno, no es 
suficiente, yo siempre trato de fijarme en las cosas positivas, pero bueno, quedan muchos pendientes”. (N 4) 
 
ABREN PLAZA DEL INEA EN HOGAR DE TRANSICIÓN “CAMBIANDO VIDAS” 
El hogar de transición del municipio de Querétaro abrió una plaza comunitaria del INEA para concluir 
estudios de primaria y secundaria a quienes se encuentran en este programa o pasaron y buscan regularizar 
sus estudios, indicó Teresa Borbolla, directora del Instituto para Prevenir Conductas de Riesgo. “Acabamos 
de inaugurar una plaza comunitaria del INEA, la intención es que en este proceso de reinserción socio-
laboral de personas en situación de calle todos tengan un ejercicio de prosecución escolar, esto quiere decir 
que los que no hayan terminado primaria tengan la oportunidad de terminarla, los de secundaria y estamos 
buscando para que terminen preparatoria y con la Universidad de la Mujer tenemos varias oportunidades, 
tenemos una mujer que solicitó su ingreso”. (DQ 8, N 4, CQRO 5, EUQ 4, FN, M) 
 
ORGANIZAN ENCUENTRO DE MUJERES Y NEGOCIOS 
Por Rosalía Nieves  
Se proyecta llevar a cabo en el municipio de Tequisquiapan, el primer Congreso Estatal de Mujeres 
Emprendedoras, a fin de acercar a las habitantes de esta localidad, bolsa de trabajo, áreas de exposición, 
servicios, talleres, conferencias y demás. (ESSJR 4) 
 
PLAN DE DESARROLLO PARA LAS JUVENTUDES 
Por Mario Luna 
La construcción del Plan de Desarrollo Municipal para las Juventudes de San Juan del Río cuenta con un 
avance del 50 por ciento. Actualmente, solo se han visitado escuelas secundarias en zonas rurales y urbanas 
para conocer las opiniones de los estudiantes, señaló el titular de la Dirección Municipal de la Juventud, Luis 
Alberto Galván Hernández. (ESSJR 7) 
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PRIORIZA ROBERTO CABRERA PROYECTO DE REGULARIZACIÓN DE PREDIOS  
Por Josefina Herrera  
Tras haber firmado un convenio de colaboración con el IVEQ para iniciar con el programa de regularización 
de predios, en San Juan del Río, el presidente municipal Roberto Cabrera indicó que es una prioridad para su 
gobierno avanzar en este tema para darle garantía a los sanjuanenses sobre su patrimonio. (NSJR 1 y 2) 
 
MENORES INDÍGENAS MIGRAN A EU DE MOJADOS 
Por Dolores Martínez 
En lo que va de la presente administración en Amealco de Bonfil se tienen contabilizados 37 casos de retorno 
de menores que fueron auxiliados por el sistema municipal DIF, derivado de que no lograron cruzar la 
frontera, o bien, que ya estaban trabajando en los Estados Unidos y los repatriaron, declaró Uriel Enrique 
Cazares Sánchez, regidor de la comisión Permanente de Dictamen de las Migraciones en esta demarcación. 
(ESSJR 7) 
 
COMUNIDAD LGBTI+ CON MÁS INTENTOS DE SUICIDIO 
Por David Álvarez 
El que el 8.2% de la población queretana, perteneciente a la comunidad LGBTI+, tenga tre veces más intentos 
de suicidio que el resto es una preocupación social que debe servir para tomar acciones desde el ámbito 
legislativo y con políticas públicas; así lo declaró el activista Walter López, vocero del frente Queretano por 
el Derecho a la no Discriminación. (DQ 3) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
AUMENTA 4.1% COBERTURA DE INTERNET EN QUERÉTARO 
Con base en la Encuesta Nacional sobre Disponibilidad y uso de Tecnologías de la información en los 
Hogares, el estado de Querétaro reportó que el 79.8% de su población son usuarios en internet, lo que 
supuso un incremento en la cobertura de 4.1%. Esto representó que la entidad se posicionara en el 15° lugar 
respecto a la mayor cobertura de internet en el país. (AM 3, DQ 4) 
 
UAQ UBICA A LA CAPITAL Y JALPAN EN COLOR ROJO 
Teresa García, rectora de la UAQ, advirtió que el incremento de contagios por Covid-19 ya provocó que se 
encuentren en rojo los municipios de Querétaro y Jalpan de Serra, color al que también está por ingresar el 
municipio de Corregidora. La institución académica estableció su propio semáforo epidemiológico para 
medir los contagios que existen por municipio, y a partir de ello, determinar el riesgo de contagio que se 
genera, información que utiliza para definir los lineamientos que se deben seguir al interior de la institución. 
(EUQ 2, DQ 1 y 4) 
 
PESE A INFLACIÓN, EXPORTACIONES EN QUERÉTARO CRECERÁN HASTA 8% ESTE AÑO: COMCE 
Pese al panorama mundial y ante una inflación creciente, el sector exportador en Querétaro mantiene 
expectativas positivas de crecimiento de hasta 8% para este año, estimó el presidente del Consejo 
Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (COMCE), Óscar Peralta. (V3) 
 
QUERÉTARO, EPICENTRO DEL MOVIMIENTO DEL 90% DE LAS MERCANCÍAS DEL PAÍS 
Querétaro se consolida como uno de los puntos neurálgicos en centros logísticos del país, indica la Cámara 
Nacional de Autotransporte de Carga (CANACAR), pues la entidad del Bajío nacional se ha posicionado como 
un referente en proyectos de inversión en infraestructura de comunicaciones, así como en el desarrollo de 
clústeres industriales, que inciden en el desempeño y crecimiento de la industria logística. De acuerdo con la 
CANACAR, por el corredor Centro-Bajío, donde se ubica Querétaro y sus entidades vecinas como Guanajuato, 
San Luís Potosí y Aguascalientes, transita casi 90% de la mercancía que se moviliza en el país, tanto vía 
terrestre como aérea. (EM)  
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QUERÉTARO, EL ESTADO CON MEJOR CALIFICACIÓN CREDITICIA EN EL PAÍS 
Como resultado de una administración transparente, con un buen manejo del presupuesto y un 
cumplimiento de ejercicios y operaciones de manera responsable, la Agencia Calificadora Moody ’s Local 
México, a través de su más reciente  “Informe de Calificación al Estado de Querétaro”, otorgó a la entidad un 
perfil crediticio de AAA.mx con perspectiva estable, con lo que se convierte en la primera entidad en el país 
en obtener este reconocimiento. (LDH)  
 
EMPRESARIOS QUERETANOS CONFÍAN EN GOBIERNO LOCAL: COPARMEX 
Los empresarios queretanos confían en un 88% en el gobierno local, esto se reveló en la encuesta que la 
COPARMEX realiza a sus agremiados a nivel nacional. En ese sentido, la encuesta reveló que Querétaro se 
encuentra más de 10 puntos por encima del resto con un 88.1% de confianza, muy por encima del 68.6% de 
Coahuila y el 67.3% de Yucatán. (N 7, PA 4, EM) 
 
NECESARIO, REFUGIO EN LA SIERRA PARA MUJERES VÍCTIMAS DE VIOLENCIA 
Por Mónica Gordillo 
La representante de Aliadas Incidencia Estratégica, Maricruz Ocampo subrayó que es necesario que exista en 
la sierra del estado un refugio o centro de transición para atender con amplitud a las mujeres que son 
víctimas de violencia, el cual se consolide con presupuesto estatal, ante el atraso en la entrega de los 
recursos por parte del gobierno federal para estos espacios. En primer lugar, la activista reconoció que el 
refugio para mujeres víctimas de violencia extrema, Nu'Ju, que abrió sus puertas en la pasada administración 
estatal, es un  “ejemplo nacional”; sin embargo, consideró que su servicio tiene un alcance que se limita a la 
atención de las queretanas que radican en la Zona Metropolitana. (CQRO 7) 
 
EXIGE DIÓCESIS QUE MUJERES NO CAMINEN AL TEPEYAC 
Por Janet López 
El obispo Fidencio López Plaza emitió un comunicado para exigir a las mujeres peregrinas no caminen este 
año en el trayecto Querétaro-Tepeyac. A través de las redes sociales de la Diócesis, exigió que se respeten los 
acuerdos que se generaron con quienes presiden las columnas, respecto a que únicamente deberán caminar 
los hombres, mientras que las expresiones peregrinas de mujeres y ciclistas deberán llegar en camión. (Q) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - JUEGOS 
Por Adán Olvera 
Una de las corcholatas consentidas del jefe del ejecutivo federal estuvo en Querétaro y se pudo ver a la clase 
morenista de Querétaro, con mucho ímpetu y muy emocionados con la presencia de la Jefa de Gobierno de la 
capital del país, Claudia Sheinbaum, vino a  “impartir una conferencia” nada que ver con hacer campaña. La 
reunión fue con liderazgos y militantes de su partido para hablar del cuarto aniversario del triunfo de 
Andrés Manuel López Obrador como Presidente de México, y la necesidad de una reforma electoral, la jefa de 
gobierno de la ciudad de México, Claudia Sheimbaun, desde aquí le entró a los temas electorales y 
obviamente de campaña, arengando a sus simpatizantes para que la elección del candidato presidencial de 
Morena , sea abierta y de unidad (así como le hacían sus primos hermanos del PRI) Claudia, dice que estuvo 
en calidad su calidad de militante de Morena, y se desprendió de la cachucha de funcionario Pública, una de 
las ventajas que se tienen en la 4T que se hace campaña sin que sea campaña; dijo que por ahora no piensa 
en aspiraciones políticas dado que no es el momento. También incomodó a sus seguidores mandando un 
saludo al Gobernador Mauricio Kuri, con quien dijo hay una buena relación. Y ya sin poner mucho énfasis 
dijo que el INE, genera burocracia y que a través de él se hace un gasto excesivo de recursos que podrían ser 
ahorrados; por lo que consideró urgente una reforma electoral para evitar el dispendio de recursos públicos. 
Campaña disfrazada de conferencia informativa, los eufemismos de siempre a todo su esplendor. DE 
REBOTE. Quien se quitó también la cachucha de Defensor de Derechos Humanos y de político y fue al evento 
de Morena con Claudia Sheinbaum, fue Miguel Nava ex candidato a la gubernatura por Redes Sociales 
Progresistas y resulta que fue como distinguido miembro de la prensa, así de fácil es colarse a este gremio. 
(DQ) 
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CUARTO DE GUERRA 
PUNCH. Lo volvió a hacer Erik Osornio, el sindicalista queretano de mayor presencia nacional e 
internacional: esta vez el dirigente de la CATEM protagonizó la inauguración de una oficina de esa central 
obrera en Washington, para atender el empleo binacional. APARECIDOS. La visita de Claudia Sheinbaum en 
su “no campaña” a la Presidencia de la República causó varios “destapes” locales y la conversión al 
morenismo de personajes políticos como el ex ombudsman Miguel Nava Alvarado, ex candidato a 
gobernador por el efímero partido Redes Sociales Progresistas, o el eterno manifestante y hoy defensor del 
agua y los pueblos originarios Jerónimo Sánchez, el “Fernández Noroña queretano”. AGENDA. Oootro que 
“no anda en campaña”, pero que igual de pronto tiene interés por visitar Querétaro, es Marcelo Ebrard 
Casaubón. Por ahí ya andan buscándole pretexto para un evento donde, seguro, estarán los leales a la 4T 
Arturo Maximiliano y Santiago Nieto Castillo. (DQ) 
    
ASTERISCOS 
PLANTÓN Un grupo de trabajadores del municipio de Pinal de Amoles comenzaron ayer un plantón 
permanente al exterior de la alcaldía en demanda de que se cumplan con las prestaciones reguladas en el 
Contrato Colectivo del Trabajo. Muchos problemas heredó Lupita Ramírez de su antecesor, Isidro Garay; 
aunque echarle la culpa a los de antes no le servirá como suficiente justificación. ALGUNAS FALLAS Las 
dichosas alcancías que se instalaron en algunas unidades del transporte público continúan presentando 
fallas. En ocasiones, las monedas se atoran en los alimentadores, o bien la alcancía no está en perfecta 
conexión con el sistema. Las autoridades dicen que estas fallas  “son normales en un dispositivo que se está 
instalando por primera vez”. SILENCIO La dirigente estatal del PRI, Abigail Arredondo, salió a criticar la 
visita de la morenista Claudia Sheinbaum a Querétaro. Dijo que esos son “actos de campaña adelantados” y 
hasta agregó que “mejor se pongan a trabajar”. Pero de la acusación por supuesto enriquecimiento ilícito de 
su jefe, Alejandro Moreno, no dijo absolutamente nada. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
MARTÍNEZ PEÑALOZA DIO POSITIVO A COVID-19. Nos cuentan que Miguel Martínez Peñaloza, alcalde 
de Cadereyta, dio positivo a Covid-19. El también exdiputado local y federal, nos cuentan, desde el domingo 
empezó con los síntomas y ayer se aplicó una prueba PCR y el resultado fue positivo. El panista, nos dicen, ya 
se encuentra en aislamiento domiciliario, como establecen los protocolos epidemiológicos, por lo que tendrá 
que ausentarse, al menos 14 días, de las actividades públicas, pero según nos dicen, se mantendrá al 
pendiente de sus responsabilidades desde casa. EN SJR, PERFILAN A CABRERA PARA LA REELECCIÓN. 
Está cerca de cumplir un año al frente del gobierno de San Juan del Río, Roberto Cabrera Valencia, y en su 
partido, nos cuentan, lo ven como la posibilidad más seria para que el PAN mantenga la plaza. Por eso, nos 
comentan, hoy en día la posible candidatura de Cabrera para buscar la reelección camina por la ruta 
correcta, sobre todo si recuerda que Morena y el PRI no fueron fuerzas competitivas en la elección anterior. 
Y mientras llegan los tiempos de las definiciones, nos cuentan, que el gobierno municipal entregó buenas 
cuentas con la organización de la Feria de la ciudad que concluyó este fin de semana. Este evento dejó cerca 
de 130 mdp en derrama que se captó principalmente en hoteles y restaurantes. (EUQ 2)  
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
PIDE GOBERNADOR UNIDAD ENTRE AUTORIDADES ESTATALES Y MUNICIPALES. Que los retos se 
enfrentan con decisión y valentía, dijo el gobernador Mauricio Kuri González en reunión con miembros 
del gabinete estatal, así como representantes y delegados del municipio de Querétaro, donde se expusieron 
los avances generales de las obras y acciones que se han ejecutado y puesto en marcha en torno a Paseo 5 de 
Febrero. El mandatario estatal exhortó a asistentes estatales y municipales a trabajar en un solo equipo, en 
alianza y de la mano con todos los niveles y poderes de gobierno, a fin de brindar resultados certeros y 
oportunos a los ciudadanos. Aseveró que la coordinación con la capital del estado es vital para el desarrollo 
de cualquier proyecto que beneficie a la población. MENORES QUE QUEMARON A COMPAÑERO 
CONCLUIRÁN CURSO A DISTANCIA. Que la USEBEQ confirmó ayer que los alumnos, docentes y personal 
administrativo de la telesecundaria Josefa Vergara, en la comunidad de El Salitre, municipio de Querétaro, en 
donde un menor fue quemado por sus compañeros, regresaron de manera presencial a clases para concluir 
el ciclo escolar 2021-2022.  “Dicho regreso se llevó a cabo con las medidas correspondientes de apoyo 
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socioemocional y de seguridad; esto, para garantizar el servicio educativo y el bienestar de toda la 
comunidad escolar tras los hechos suscitados en días pasados”, señaló la dependencia en un breve 
comunicado. E informó que los dos alumnos que provocaron lesiones a su compañero seguirán recibiendo el 
servicio educativo a distancia hasta la conclusión del ciclo escolar en curso. También dio a conocer que, del 
18 al 22 de julio, en la telesecundaria habrá una fase de fortalecimiento de capacitación docente, en la cual se 
brindarán talleres de contención, así como la socialización y apropiación del “Protocolo para la prevención, 
detección y actuación en casos de abuso sexual, acoso escolar y maltrato”, y del “Protocolo para la 
prevención, detección y actuación en casos de ingreso de armas y sustancias nocivas”. APLICAN PRUEBAS 
DE ANTÍGENOS AL PERSONAL DEL CONGRESO LOCAL. Que, para evitar una ola de contagio, ayer por la 
mañana, el presidente de la Mesa Directiva de la 60 Legislatura del estado, diputado Antonio Zapata 
Guerrero, arrancó la jornada de aplicación de pruebas de antígenos para la detección de Covid-19 a los 
diputados locales, a sus colaboradores y al personal que labora en el poder Legislativo del estado. (CQRO 2)  
 
FUEGO AMIGO / ¿CUANALO DE LELE? 
A mantener el uso de cubrebocas en camiones y taxis, exhortó a los usuarios el director del Instituto del 
Transporte Gerardo Cuanalo, ante la quinta ola del Covid-19. Nuestro jefe de Información Fernando Venegas 
lo captó bajo una diadema de la muñeca Lele. Puro efecto visual, jejeje. (PA 1)  
 
FUENTE DE EL MARQUES / PROPONE AMLO QUITAR ESTATUA DE EU 
Por Juan Antonio del Agua 
En el afán de poner temas para desviar la atención sobre los graves problemas de seguridad del país, el 
presidente LÓPEZ OBRADOR propuso ayer que Estados Unidos ¡retire la Estatua de la Libertad! si condena al 
hacker JULIAN ASSANGE, fundador de Wikileaks, a quien considera “el mejor periodista de nuestro tiempo”. 
O sea, en su opinión, ¿ya desbancó a LORD MOLÉCULA? ¡Quiten la estatua! Agua de la Presidencia para la 
ocurrencia. (PA 1) 
 
EL PRI SE PREPARA, AHORA, PARA PERDER 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Palacios y Burgos proponen una asamblea. Ese peculiar sentido del humor de Gonzalo. Roban placas de 
monumento en Santa Rosa. Crítica Abigail adelantamiento de Morenos. Tricolores. Dos de los ex 
gobernadores priistas de Querétaro, Mariano Palacios Alcocer y Enrique Burgos García, se han pronunciado 
en los últimos días a favor de revisar los resultados electorales y la posibilidad de celebrar una asamblea 
para la renovación de la dirigencia encabezada por Alejandro Moreno “Alito”. Mariano, decano de los 
gobernantes queretanos (1985-1991) planteó el jueves en PLAZA DE ARMAS la urgencia de repensar y 
reconstruir el partido que ha presidido dos veces, ante el fracaso del actual comité y la crisis profunda de la 
gran organización que dirigió al país y ahora solamente gobernará tres estados. Por su parte Enrique Burgos 
en declaración a un medio nacional dijo no ser partidario de cambios abruptos, pero recomendó también la 
posibilidad de efectuar una asamblea nacional para decidir la permanencia o relevo de “Alito”. No comparte 
ese criterio el ex mandatario José Calzada Rovirosa, integrante del grupo de apoyo al actual presidente del 
PRI, cuyas derrotas, grabaciones filtradas, investigaciones judiciales y cateos a sus residencias, lo tienen 
desquiciado, al grado de amenazar con recurrir a instancias internacionales para denunciar el acoso del 
gobierno encabezado por López Obrador. En conferencia de prensa, anunció ayer que acudirá ante 
instancias como la Organización de las Naciones Unidas, la Organización de Estados Americanos y la Unión 
Europea, para que el gobierno de López Obrador y de Morena rinda cuentas. Alejandro Moreno se quejó de 
persecución política de los gobiernos federal y de Campeche en su contra, exigió que sus demandas se 
resuelvan conforme a Derecho y anunció que dará inició su batalla legal. Acompañado del coordinador del 
Grupo Parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira Valdez -uno de los aspirantes a 
sucederlo- así como integrantes del CEN, Moreno denunció que se pretende dañar al PRI, a su persona, 
honra, vida personal y familia, y subrayó que “la intención de Morena y del gobierno es silenciar cualquier 
voz que comulgue con la democracia y los derechos”. Pero volviendo a los inconformes, cada vez son más 
quienes piden la salida de “Alto”, incluidos casi todos los ex presidentes del partido. De no atenderse la 
exigencia de amplios sectores del priismo para la renovación de su liderazgo, Alejandro Moreno seguirá al 
frente hasta el año próximo con ocurrencias como la de modificar la Ley de Armas para que todos podamos 
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acceder a pistolas y mosquetones y la responsabilidad de retener (algo que se ve en chino) dos de los últimos 
gobiernos en poder del tricolor: Estado de México y Coahuila. Y es que antes el Partido Revolucionario 
Institucional se preparaba para ganar y hoy se prepara para perder. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 
1810- Por cierto. En Querétaro la dirigente estatal del PRI, Abigail Arredondo -que no tiene asuntos 
personales que defender- sí está haciendo su trabajo y ayer mismo cuestionó los actos de campaña de los 
aspirantes a la candidatura presidencial de Morena, como Claudia Sheinbaum que encabezó un acto el 
domingo en Querétaro en lugar de atender los graves problemas de la Ciudad de México. Vaia, vaia. -
¡PREEEPAREN!- Personaje. Gonzalo Ruiz Posada, fallecido el fin de semana, era un activista de toda causa 
social y permanente defensor del Centro Histórico, como lo han reconocido muchos amigos en las últimas 
horas, pero no se ha hablado de su ácido sentido del humor. No se perdonaba ni él mismo. Cuenta la colega 
Cristina Renaud -con quien coincidimos en Milenio- una simpática anécdota. “Hace ocho años, lo vi en 
Ciencia Políticas de la UAQ. Qué gusto verte, Gonzalo, ¿cómo estás? -Sin trabajo, respondió muy sonriente. -
Envíame tu currículum, te consigo algo interesante. Me abrazó afectuosamente y confesó: El problema es que 
no quiero trabajar. Ese era el arquitecto Gonzalo Ruiz Posada”. Se le va a extrañar. -¡AAAPUNTEN!- 
Desatados. El de la inseguridad es un tema latente en la delegación municipal de Santa Rosa Jáuregui, donde 
el sábado ejecutaron a cuatro personas. Me cuentan vecinos que desde hace días robaron las placas 
metálicas de los monumentos históricos. Urge que las autoridades municipales tomen cartas en el asunto. Se 
requieren acciones inmediatas para dotar de vigilancia policiaca y colocación de cámaras en la cabecera. Las 
placas robadas son las del busto en honor Timoteo Fernández de Jáuregui, el benefactor del pueblo, la de don 
Miguel Hidalgo y las del 250 aniversario de la fundación, colocada en 2003. Ya no hay respeto. -¡FUEGO!- 
Otros datos. Que la teoría del fiscal sobre la asesina solitaria y el crimen pasional del abogado nomás no 
convencen. Se rumora que hay evidencias que no se están considerando. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
IRREAL: No es broma. El presidente de la nación más peligrosa para los periodistas mexicanos, busca 
construir una cruzada mundial en defensa de un periodista australiano. (N 1)  
 
#ENTRENETAS / ¿AL SIGUIENTE NIVEL? 
Por José Luis Baéz 
El gobernador Mauricio Kuri ha sostenido, desde el primer día de su gobierno, que el objetivo central de su 
administración está en “llevar a Querétaro al siguiente nivel”. Pero ¿A qué nivel? ¿Cuál es el siguiente piso? 
¿En dónde lo ubicamos? Es de notarse que la narrativa oficial se refiere, sin duda alguna, al hecho de 
compartir una visión transformadora que responda eficazmente al crecimiento de nuestro estado. Nos 
imaginamos de pronto que llegar al siguiente nivel significa, sencillamente, mejorar; poner a Querétaro al 
frente y arriba en su desarrollo económico, social y político. Elevar el estatus de Querétaro, para mejorar sus 
condiciones e incrementar sus posiciones, es un enorme compromiso que asumió el gobernador. Nuestro 
estado es ya ejemplo nacional en muchos rubros e indicadores, mantenerlos o perfeccionarlos son una buena 
métrica para, objetivamente, verificar que estamos consistentemente llegando a la siguiente altura. Las cifras 
que nos ubican como líderes en la industria automotriz, en turismo y en el sector aeronáutico son 
parámetros con los que podremos medir y comparar si avanzamos o retrocedemos, si subimos o bajamos. 
Pero la consigna va más allá. Llegar al siguiente nivel es retar al status quo y encarar los retos añejos. 
Querétaro tiene notoriamente problemas que frenan su futuro y detienen su presente: transporte público y 
movilidad, abasto y gestión del agua, protección del medio ambiente, empleo calificado y seguridad social, 
son algunos ejemplos. Si Querétaro aspira a subir de nivel, forzosamente el gobierno debe entrarle a resolver 
estos temas. Y así ha ocurrido. Los primeros meses del actual gobierno apuntan en esa dirección. Publicar la 
Ley de Aguas, realizar la mayor inversión en tecnología para la seguridad y ejecutar la rehabilitación, 
modernización y re ingeniería de la avenida 5 de febrero dan constancia de ello. Pero las dificultades no solo 
se atienden con recursos, obras o leyes; también se corrigen con planeación. Planeación que reclama 
conocimiento, ciencia, orden, transparencia y coordinación. Y no hay mejor forma de advertir los frutos de la 
planeación exitosa, como elemento de cohesión social, que observar el desarrollo del Área Metropolitana de 
Barcelona. Ahí, existe un organismo del mismo nombre encargado de agrupar a los 36 municipios que la 
conforman y en donde viven 3,2 millones de habitantes. Su objetivo central es mejorar la prestación de 
servicios públicos y garantizar la participación ciudadana. Dentro de sus más altas responsabilidades están 
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la ordenación territorial, el transporte público y la movilidad, la gestión del agua y los residuos, el desarrollo 
socioeconómico sostenible y la oferta de vivienda; sin embargo, su campo de actuación es mucho más 
amplio, abarcando la definición de políticas urbanísticas que dan forma a su futuro. ¿Te imaginas una 
institución similar en Querétaro con estas competencias? Una entidad gubernamental encargada de 
gestionar integralmente los servicios primarios de la zona metropolitana mediante una planeación 
incesante, recursos convergentes e innovación permanente. ¿Sería posible que Querétaro se reafirme como 
ejemplo nacional de avanzada en la planeación de políticas públicas y en la gerencia conurbada de los 
servicios públicos? Evidentemente esto también es poner a Querétaro en el siguiente nivel. Llegar es tarea de 
todos. (DQ) 
 
PANDEMIA E INTERNET 
Una tendencia que ahora es medible y observable es lo que planteó la Encuesta Nacional sobre 
Disponibilidad y Uso de Tecnologías de la Información en los Hogares (ENDUTIH) 2021: el incremento de la 
conectividad a internet. En Querétaro, la conexión a internet aumentó 4.1 por ciento respecto de la última 
encuesta. Esto sin duda está marcado por la pandemia de COVID-19, que demuestra la migración de muchos 
aspectos de la vida cotidiana como la educación, el comercio en general y otras actividades hacia las 
conexiones digitales. El acceso a internet ayudó a que, de alguna manera, no hubiese interrupción de las 
actividades, por lo que es un servicio que se volvió más indispensable en una época como la nuestra. Ahora 
habrá que ver el otro lado de la moneda con quienes, aun con toda esta interconectividad, todavía no tienen 
acceso a una conexión a internet que les permita efectuar actividades virtuales. Ese dato también será 
importante. Ayer, autoridades capitalinas presentaron 'Querétaverso', un espacio en el que se impulsará la 
industria creativa emergente e internacional y que se desarrollará en el Centro de Congresos del 3 al 5 de 
agosto. Esta iniciativa encabezada por el alcalde Luis Nava es novedosa y potenciará a Querétaro en las 
nuevas tecnologías. Manténgase informado a través de nuestro sitio web amqueretaro. com, donde le 
llevamos a usted todo el acontecer local, nacional e internacional. Suscríbase a nuestros canales de 
WhatsApp y Telegram para recibir las noticias al instante. Disfrute la lectura. (AM) 
 
INNECESARIA CONFRONTACIÓN CON LA IGLESIA CATÓLICA  
Por Héctor Parra 
El desorden ideológico y pragmático del presidente Andrés López Obrador, lo ha llevado a confrontaciones 
con instituciones que no se veían desde la época juarista de la Reforma, hechos que volvieron a crispar los 
ánimos entre el gobierno y la grey católica en tiempos de los cristeros, llegando al derramamiento de sangre 
entre mexicanos ¿Eso pretende AMLO? Después del asesinato de 2 jesuitas, de nombre Javier Campos 
Morales y Joaquín Mora (más el guía de turistas) en la Sierra Tarahumara, el pasado 20 de junio, no se 
hicieron esperar las críticas normales por la falta de seguridad que se vive en todo el país, más aún por los 
arteros asesinatos, por parte de un homicida que pertenece a la delincuencia organizada, sobre quien ya 
pesaba una orden de aprehensión y no fue detenido por autoridades locales ni federales. Esta vez, serían los 
religiosos de cristo quienes asumieron la crítica, no la confrontación, por los homicidios de 2 de sus 
compañeros. La intolerancia del presidente López, hizo estallar su furia en contra de toda la iglesia católica, 
con sus acostumbradas ofensas de odio y vituperios. Eso de afirmar que están “apergollados” de los 
conservadores, nunca tuvo razón de ser ¿Para qué ofender después del asesinato injustificado de 2 clérigos 
al igual que los más de 123 mil homicidios cometidos durante el gobierno amloista? Estas fueron las 
respuestas del presidente a las quejas sacerdotales: “¿Qué quieren los sacerdotes? ¿Que resolvamos los 
problemas con violencia? ¿Vamos a apostar a la guerra? ¿Por qué no actuaron (los sacerdotes) con Calderón 
de esa manera? (frase repetida mil veces) ¿Por qué callaron cuando se ordenaron las masacres cuando se 
puso en práctica el mátalos en caliente? (falso, no callaron, no mataban en “caliente” y sí criticaron) ¿Por qué 
esa hipocresía? Eso no se debe permitir a nadie y mucho menos a un religioso, sea pastor de una iglesia 
evangélica, o sea sacerdote”. ¿Merecían los jesuitas la respuesta virulenta y sin justificación del titular del 
Poder Ejecutivo? Por ninguna razón, debió agraviar el presidente; el deber del gobernante, conservar la 
calma que no corre por sus escleróticas venas. Vendrían más réplicas y contra réplicas. El tema continúa 
candente. El fin de semana, durante la Octava Caminata por la Paz que se llevó a cabo en Cuernavaca, 
Morelos, el obispo Ramón Castro Castro, en la homilía pidió a las autoridades no fallar a la ciudadanía, 
cumplir su función y garantizar la seguridad. Esta vez sí fueron más allá en la crítica, por cierto, totalmente 
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sustentada. Así se expresó el obispo: “Nunca será lícito ni legal que la autoridad civil claudique de su 
responsabilidad en materia de seguridad y paz social, para eso tienen el poder y uso legítimo de la fuerza; 
abrazos, no balazos es demagogia y hasta cierto punto complicidad, autoridades no fallen, cumplan su 
función, garanticen con hechos la seguridad”. AMLO calificado de demagogo y cómplice de la delincuencia. 
Social y jurídicamente el obispo Castro Castro, fue asertivo, claro y preciso. El mensaje lo dirigió a los cientos 
de participantes en la marcha, trascendió a los medios de comunicación. La confrontación no cesa. En la 
homilía, desde el púlpito, no el que utiliza AMLO en sus mitómanas mañaneras, el líder religioso recordó a 
los feligreses que, el mes pasado, en una encuesta de Mitofsky, se mostró que el 57.2 % de las personas 
encuestadas considera que la estrategia “abrazos, no balazos” para garantizar seguridad y combatir el 
crimen, es equivocada. Por lo tanto, la estrategia de los abrazos es simple politiquería del presidente; por eso 
calificó el obispo de “demagogia y hasta cierto punto complicidad, autoridades no fallen, cumplan su función, 
garanticen con hechos la seguridad”. El gobernante está para obedecer a la sociedad y no para cumplir sus 
caprichos. Es un simple la regla de la democracia: AMLO es mandatario, por eso le paga la sociedad; y el 
mandante, su patrón, el pueblo. Hecho que ha olvidado el mandatario presidente de la República. La grey 
católica, esta vez sí fue clara y contundente. Por medio del obispo, al calificar de cómplice de la delincuencia 
y demagogo al presidente Andrés López Obrador ¿Así o más claro? ¿Qué pensará de esto el traidor del 
sacerdote Alejandro Solalinde, aliado de AMLO? Quien, por cierto, Solalinde no se ha pronunciado por la 
muerte de los migrantes a los que dice “proteger”. Nada puede decir el judas, si los homicidios de más de 50 
migrantes son casusa de las malas políticas del presidente al que tanto defiende. El conflicto se agudiza. El 
jueves pasado, López fue cuestionado sobre supuestos incidentes de extorsión que sufren las iglesias, 
denuncia hecha por los clérigos. Saliéndose por la tangente, como es su costumbre, López Obrador respondió 
que: “desconoce estos cobros de derecho de piso por parte del crimen organizado y aseguró, incluso, que los 
dichos de los clérigos pudieran ser falsos”. El que dice saber todo, esta vez aseguró que: “No sabía (lo del 
cobro de piso a las iglesias), no tenía reporte ¿Cómo? Luego agregaría: “Hay que tener cuidado porque puede 
no ser cierto, puede no ser un asunto generalizado todos los días. Es la primera vez que lo escucho, hay que 
ver, no por el hecho de ser religiosos ya son infalibles, vamos a investigar”. Otro vituperio a los religiosos. Así 
las cosas. El vocero de la Arquidiócesis de Guadalajara declaró al diario Reforma que los sacerdotes de su 
comunidad deben llegar a estos acuerdos ilegales (cobro de piso) con grupos criminales para no exponerse. 
Pero, pero López Obrador minimizó lo afirmado por el portavoz de la Arquidiócesis; literalmente lo calificó 
de mentiroso. Luego vino la acostumbrada justificación para evadir su responsabilidad. Replicó que existe 
una campaña en contra de su administración y como parte de esta “son capaces de inventar cualquier cosa, 
en los periódicos, la radio” ¡Vaya semejante estupidez del presidente de la República! Esta vez abrió y sigue 
cavando enorme brecha de división peligrosa el iracundo y agresivo de López Obrador. Agresiva zanja entre 
la jerarquía católica y feligresía, aunque AMLO tergiverse y abuse de las palabras del Papa en su propio 
beneficio. Nada le ha valido. (CI) 
 
NEURONA CIUDADANA | ROMPER VIEJOS PARADIGMAS  
Por Lorena Jiménez Salcedo 
La pandemia ha venido a replantear muchísimas cosas en todos los sentidos y en todos los ámbitos y en un 
lugar donde se ha notado es en la forma de hacer empresa. La situación de emergencia que vivimos 
actualmente ha llevado a los empresarios y empresarias a una reflexión profunda de la forma en la que 
interactuamos con la sociedad. Atrás deben quedar aquellas malas prácticas en las que sólo se buscaba 
acaparar riqueza sin importar sobre quién o quiénes se pasara. Hoy las empresas deben tener un propósito y 
un sentido de responsabilidad social y ambiental muy claro. Lo anterior lo pudimos analizar en el marco del 
cuarto Foro Intergremial Querétaro Planeado que se llevó a cabo en la capital de nuestro estado hace unos 
días. Junto a Claudia Ivonne Hernández y María del Mar Covarrubias, quienes participamos en el panel “El 
nuevo pensamiento, los nuevos paradigmas” pudimos analizar el papel de la empresa en estos tiempos. En el 
análisis nos quedó claro que no es lo mismo crecer que desarrollarse y en el caso de Querétaro, que ha 
destacado de manera muy positiva en muchos rubros, tanto a nivel nacional como internacional, es 
importante señalar que aún hay mucho por hacer para que ese desarrollo sea inclusivo y alcance a todos los 
sectores de la población y aquí es donde, tanto el gobierno como los empresarios, tenemos una gran tarea 
por hacer, por lo que no se deben escatimar los esfuerzos para lograr que los poco más de dos millones de 
habitantes que vivimos y producimos en Querétaro cuenten con una calidad de vida digna en la que haya 
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oportunidades de crecimiento y desarrollo para todos y no para unos cuantos. Crecer duele, mencionó 
Claudia Ivonne, quien hizo la analogía de Querétaro y el cuerpo de un adolescente, al cual hay que nutrir 
adecuadamente para que sea un adulto sano y fuerte. Querétaro es un estado vivo al cual hay que atender en 
todo momento. El sistema, a nivel internacional, ha expulsado a muchos sectores de la población, a la que no 
le llega un servicio de salud adecuado, no cuenta con seguridad, educación y además, no le alcanza para 
mantener a su familia de una manera digna. Coincido con lo señalado por María del Mar: “el crecimiento 
actual de Querétaro deber ser cualitativo y no sólo cuantitativo”, pues ya nos dimos cuenta que si ese 
crecimiento en volumen no alcanza para atender las necesidades de todos y todas en el presente, no lo podrá 
hacer en el futuro si no hay un cambio de estrategia al respecto. Hay muchos datos que nos obligan a 
reajustar nuestras políticas, tanto gubernamentales como empresariales, pues además de la terrible 
pandemia que estamos viviendo, el cambio climático o las crisis sociales, se prevé que el crecimiento 
poblacional alcance los 9 mil millones de habitantes para 2030. Ya estamos viviendo las consecuencias y 
podrían ser peores si vivimos en la necedad de hacer las cosas de la misma manera. Desde la empresa 
tenemos que comenzar a ver al interior de nuestras organizaciones para garantizar igualdad de 
oportunidades de desarrollo humano, profesional y laboral a todos los colaboradores. Debemos ser 
congruentes y poner el ejemplo desde casa. Y al gobierno le toca garantizar que existan las condiciones 
idóneas para que todos los ciudadanos tengan acceso a esas mismas oportunidades y que siempre escuche y 
atienda a todos y todas por igual. Los recursos son finitos y ahora es el momento de elegir el camino que 
vamos a seguir durante los próximos años, pues definitivamente somos corresponsables inmediatos de lo 
que pasa en nuestro entorno. Empresarios y gobierno requerimos empatía y diálogo que privilegien una 
verdadera gobernanza en favor de todos los ciudadanos. A través de este medio, reconozco y destaco el 
cúmulo de ideas y propuestas que se han sumado en todas las ediciones de este proyecto llamado Querétaro 
Planeado, que ha venido a sumar a este Querétaro que siempre queremos ver bien. (DQ) 
 
ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA 
Por Abigaíl Arredondo 
En las últimas semanas, los aspirantes de Morena a la silla grande han hecho campaña descaradamente. Cada 
día queda más claro a qué se referían cuando decían que había comenzado el “baile de las corcholatas”. El 
punto de arranque fue el evento realizado en la ciudad de Toluca, Estado de México, y cada día que pasa 
están más centrados en hacer campaña que en cumplir sus responsabilidades. Tanto habían criticado ese 
tipo de prácticas que ahora, abiertamente, las ejecutan con total descaro. Pero lo más grave, es que al tiempo 
que hacen “campaña”, están devengando un sueldo y prestaciones en ejercicio de un cargo público que no 
están cumpliendo, descuidando sus funciones. Tal es el caso de la jefa de gobierno de la Ciudad de México, a 
quien en los últimos días se le han presentado varios inconvenientes en el funcionamiento del sistema de 
transporte Metro y, no obstante ello, anda haciendo gira por todo el país. Este fin de semana le tocó a 
Querétaro y disfrazado de una supuesta “plática de reforma electoral”, la jefa de gobierno habló 
abiertamente sobre la sucesión presidencial. Los gritos eran más que obvios, el evento fue un acto anticipado 
de campaña. O también está el caso del canciller, quien ya se siente con la candidatura en las manos. Prueba 
de ello son las constantes reuniones que ha mantenido abiertamente con actores políticos y demás gente de 
varios sectores, públicos y privados, que poco o nada tiene que ver con sus funciones. Mientras tanto, México 
atraviesa por una de las tragedias humanitarias más crueles de los últimos tiempos, con la muerte de 27 
mexicanas y mexicanos al interior de una caja de tráiler en la ciudad de San Antonio, Texas; así como las 
fuertes restricciones que se avecinan por parte de los gobernantes norteamericanos que afectarán el 
comercio exterior. Y así también se encuentra el secretario de Gobernación, quien abiertamente ha 
manifestado su intención de ser el candidato y, para ello, no ha dudado en utilizar toda la maquinaria del 
Estado para posicionarse electoralmente, tanto en medios como en territorio. Algunos otros que también 
andan en la carrera son el senador Monreal, con un perfil más conservador y el radical Noroña quien, en 
abierta violación a la ley electoral, ya mandó hacer “estampitas” con su foto y leyendas de apoyo, para que 
sus partidarios las coloquen en la entrada de sus hogares, en un acto cuasi-religioso. De verdad que las 
corcholatas están desatadas y lo peor, es que no hay nadie que las detenga. El problema no es que dichos 
actores tengan aspiraciones políticas, eso es totalmente válido; lo incorrecto es que, aprovechándose de sus 
cargos, hagan campaña abiertamente fuera de los tiempos legales, disfrazándose de reuniones privadas o 
“pláticas electorales”. Por el contrario, descuidan sus funciones y responsabilidades, siendo ello la razón por 
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la que se les puso en el cargo. Los actos que están ejecutando son una clara muestra de lo que representan y 
lo que buscan instaurar, un gobierno al margen de la Ley, de pleitesía a su jefe máximo y de total desacato a 
las instituciones. (EUQ) 
 
¿EL JUEGO DE LAS CORCHOLATAS ES UN DEDAZO REMASTERIZADO?  
Por Víctor López Jaramillo 
Hasta hace un año, la Corcholata más famosa de México era el personaje que había interpretado Carmen 
Salinas, el cual, si no estaba pegado a la botella, estaba tirado en el piso; sin embargo, tras el adelanto de la 
nominación de la candidatura presidencial por Morena, ahora se conoce a los aspirantes como 
corcholatas. Fue el 5 de julio de 2021 cuando el propio presidente Andrés Manuel López Obrador en su 
rutinaria rueda de prensa sacó a colación los nombres de quienes pudieran sucederlo. Entonces, bajo fuerte 
presión mediática por los videos filtrados donde se veía a uno de sus hermanos recibir bolsas con dinero, en 
su típica fuga hacia adelante, AMLO decidió poner en agenda el tema de la sucesión presidencial, rompiendo 
así todos los protocolos que existían en el viejo sistema político mexicano. Uno de los problemas de la 
política mexicana era el mecanismo de sucesión del poder presidencial dado que pocas veces había acuerdos 
y legitimidad emanados de ellos; así, Porfirio Díaz decidió evitarse ese problema reeligiéndose y la gran 
familia revolucionaria del siglo XX ideó el mecanismo del dedazo y el tapadismo, donde el presidente en 
turno escogía a su sucesor entre un selecto grupo de favoritos y solo lo revelaba ya al inicio del nuevo 
proceso electoral. En el nuevo siglo, el mecanismo del dedazo y el tapado parecían condenados a la extinción, 
pero el presidente López Obrador, quien no olvidemos, fue formado en las reglas de la política priista, nos 
presenta el juego de las corcholatas que es como llamó a quienes considera sus favoritos para sucederlo en la 
silla presidencial. Y así, tal y como lo hiciera Miguel de la Madrid con su famosa pasarela de precandidatos, 
esto ante la exigencia de apertura democrática en el PRI, ahora Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Adán 
Augusto López viajan por todo el país placeándose. Claro, también hay otros aspirantes que no son 
precisamente de las corcholatas del presidente como Ricardo Monreal y Gerardo Fernández Noroña. Y para 
hacer más complicado el juego, cada semana el presidente agrega o quita una nueva corcholata, lo cual raya 
en lo ridículo. Pero, lamentablemente, el presidente lo puede hacer porque carece de una oposición 
realmente efectiva y con un discurso sólido que lo pueda encarar. El discurso opositor se concentra más en el 
aspecto físico del hijo del presidente y que si Pablo Gómez cenó pato laqueado en el Hunan que en articular 
un proyecto distinto al de la autodenominada 4T. Así, pasamos del juego del tapado al juego de las 
corcholatas y, aunque pareciera algo bueno que quien aspire a ser candidato lo haga público y sea 
transparente, al no haber una metodología clara de elección más que la sospechosa encuesta, parece que 
estamos ante una versión de siglo XXI del dedazo. (EUQ) 
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